EPITAPHE

Il a vécu tantôt gai comme un sansonnet. Tour à tour amoureux insoucieux et tendre. Tantôt sombre et rêveur comme un triste Clitandre. Un jour il entendit qu'à sa porte on sonnait.

C'était la Mort! Alors il la pria d'attendre Zu'il eût posé le point à son dernier sonnet ; Et puis sans s'émouvoir, il s'en alla s'étendre Au fond du coffre froid où son corps frissonnait.

Il était paresseux, à ce que dit l'histoire, Il laissait trop sécher l'encre de son écritoire. Il voulait tout savoir mais il n'a rien connu.

Et quand vint le moment où, las de cette vie, Un soir d'hiver, enfin l'âme lui fut ravie, Il s'en alla disant : « Pourquoi suis-je venu? »

« Epitaphe » : Ce poème que Gérard de Nerval a composé pour lui-même parut bien après sa mort dans le recueil *Poésies diverses* (1877).

Mais, au départ, ce texte avait été inséré dans une correspondance adressée à une petite nièce de Bonaparte, la princesse de Solms.



